

Número sueldo, 5 céntos.
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 25 de Marzo de 1918

Preios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana

LA JURA DE LA BANDERA

Con la solemnidad acostumbrada se celebró ayer a las 10 el acto de jurar la bandera por las reclutas última mente incorporadas a filas.

Las fuerzas de guarnición de esta plaza y la artillería de montaña de La Laguna formaron en la Avenida 25 de Julio y calle anexas, bajo el mando del Coronel de este Regimiento de Infantería D. Francisco Ruiz Malo, quien tenía a sus órdenes al Capitán de Estado Mayor D. Luis Ortega.

En un altar artísticamente adornado con emblemas y trofeos militares, situado en el ángulo N. E. de la Plaza de Weyler, celebró misa el Capellán del Regimiento D. José Conde, y seguidamente los reclutas prestaron el juramento a la bandera el cual fué tomado por el Comandante de Artillería D. Rosendo Mauriz y el sub delegado castrense interino D. Fidel del Castillo.

El patriótico acto finalizó con el brillante desfile de las tropas ante las autoridades que se hallaban en el atrio de la Capitanía general.

Numeroso público concurrió a presenciar la jura, que se llevó a efecto sin contratiempo alguno.

Lunes Santo

Los cultos de hoy

PARROQUIA DE LA CONCEPCION.—A las 8 y media, misa cantada ante el túmulo del Señor de la Humildad y Paciencia.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.—A las 9, solemne función ante la veneranda imagen de Nuestro Señor del Huerto, cuya procesion saldrá a las cinco de la tarde recorriendo el itinerario ya anunciado. A su entrada, que será próximamente a las 7, habrá sermón por el señor Vicario Capitular de la Diócesis Doctor don Santiago Beyro y Martín, y seguidamente será conducida dicha imagen a la Capilla de la Venerable Orden Tercera de San Francisco. Esta Corporación asistirá a todos los expresados actos religiosos.

DEPORTES

Los gallos

En las riñas de gallos verificadas ayer en la vecina ciudad quedó vencedor el partido de esta Capital por cuatro peles contra tres que ganó el partido de La Laguna.

La lucha canaria

En el encuentro verificado ayer tarde en la Plaza de Toros entre el partido «Rival» de esta Capital y el de la Orotava, resultó vencedor el primero.

El público salió complacido del espectáculo por el orden que reinó en el desarrollo de la lucha y por la corrección que guardaron los luchadores de ambos bandos que no dieron lugar a que se originaran esos desagradables incidentes que con tanta frecuencia vienen repitiéndose en mengua del deporte regional.

Por ello felicitamos a los citados partidos alentados para que persistan en esa laudable conducta cada vez que se presenten al público.

No temate los resfriados de nariz ni estornudos de pecho usando la «Mentocorina Darw». Es el mejor remedio overpentin.—Pedido en farmacias y droguerías.

Correos y Telégrafos

Derogado el Real Decreto que disponía la disolución del Cuerpo de Correos y Telégrafos, ayer tarde, según anunciáramos, fueron reintegrados a sus puestos los funcionarios que prestaban aquellos servicios antes de que la autoridad militar se incautase de los mismos.

La entrada se hizo sin incidente de ninguna índole, por los mismos militares que intervinieron en la incautación de los expresados servicios, asistido de todo el personal de Correos y Telégrafos.

En esta Central de Telégrafos ha quedado restablecida desde ayer mismo la comunicación telegráfica, incluso con Cádiz.

De por demás está el decir lo mucho que nos place el que servicios de tal importancia vuelvan a la normalidad, reponiéndose las cosas a su anterior estado.

La disolución del Cuerpo de Correos y Telégrafos no podía prevalecer por los derechos que lesionaba y los enormes perjuicios que causaba a la Nación.

Reiteramos nuestra enhorabuena a los funcionarios de Correos y Telégrafos.

Las Juntas de defensa civiles

Lo que dice "El Debate"

«El Debate», cuya autorizadísima opinión tanta influencia ejerce sobre las derechas españolas, comenta el movimiento de pro-sión de los Cuorpos de Comunicaciones en un artículo del que gustoso reproducimos los siguientes párrafos en los que nuestros lectores advertirán marcada coincidencia con lo que nosotros dijimos en nuestro artículo «Insensatez de un Gobierno».

«Tanto como quien más, y con sinceridad absoluta, deseamos que la política española vuelva a sus cauces normales. Pero estamos ciertos de dos cosas: es la una la persistencia de la normalidad y agitación de ahora, mientras no se reformen, mejoren y purifiquen los hombres y los procedi mientos políticos; es la otra que, mientras a esto no se llegue, son de sobra estas protestas y coacciones de los Cuerpos y organismos sociales, por muy lamentables que parezcan.

No hay en esta afirmación nada de pensamiento ni de palabra, sino puro objetivismo. Hace muchos años que España vive sin Gobierno. Tan desastrosas es el proceder de nuestros políticos, que hace posible este caso inaudito: en próximas asambleas pedirán los funcionarios de Correos la vigencia de una ley—del señor La Cierva—, aprobada por las Cortes el año 1909. Y contra ella política anti patriótica, después de insistir en la súplica, en la petición y en la advertencia, que es fatal la protesta airada, y acaso salvadora la amenaza?»

No es halagüeño que el Poder público haga justicia obligado por ajenas presiones; pero es mucho peor que, libre y dueño de sus actos, no haga nada o incurra en pumbles abandonos y flagrantes injusticias.

A esas protestas han de seguir otras muchas. La sociedad española se está defendiendo contra el Estado, reivindicando sus derechos; y éste es el aspecto más seguro, y acaso el más tras cendental, de la renovación iniciada en 1 de Junio, que aún se empeñan muchos en negar.

Dos los sobresaltos y conmociones de ahora no lograremos salir mientras los políticos no se pean bien de esa realidad española de hoy, y no pongan en ella los ojos antes de adoptar resoluciones y realizar actos de gobierno.»

Necrológica

Después de penosa y prolongada enfermedad rindió ayer su tributo a la muerte confortada con los auxilios espirituales, la respetable señora doña Juana Frago, viuda de Guimerá, a cuyo entierro verificado por la tarde asistió numerosísima concurrencia.

El fallecimiento de la virtuosa dama ha causado general sentimiento en la buena sociedad que feña donde era muy apreciada y distinguida por la bondad de su carácter y la afabilidad de su trato.

La comitiva fúnebre fué presidida por el Parroco de San Francisco don Juan Batista Fuentes, el hijo de la finada y querido amigo nuestro don Agustín Guimerá y Frago, D. Ulises Guimerá y Castellano, Alcalde don Esteban Maudillo, Coronel don Francisco Ruiz Malo, don Claudio Rojas y Martín, don Miguel Díaz Llanos, don Ramón Gil Roldán y don Salvador Clavijo.

Reciba la distinguida familia de la florada señora el testimonio sincero de nuestro pésame, y sepan sus hijos nuestros queridos amigos don Agustín y don Ernesto Guimerá y Frago que compartimos con ellos la honda pena que les sige por la irreparable pérdida de su amantísima madre.

Gobierno civil

El carbón

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiente radiograma del legado de la Compañía Transatlántica en Cádiz:

«Recibidos sus radios y vista urgencia del caso damos orden nuestros agentes entreguen Compañía electricidad quince toneladas carbón que deberá devolvernos a la mayor brevedad.

Respecto entrega Compañía trans mediterránea siento vivamente no poder autorizarla por no estar en mis atribuciones y necesitar mientras existencias para suministrar buques nuestros que deben recalar estos días en esta isla.

Le saluda afectuosamente.»

PARA EL SR. GOBERNADOR

¿EN QUE PAIS VIVIMOS?

A nuestra redacción se han acercado varios vecinos del populoso barrio del Cabo, para denunciarnos los inconcebibles abusos y los atentados a la moral pública que se vienen cometiendo en cierta casa de la calle de San Sebastián, añadiendo nuestros visitantes que tan escandalosos hechos no puede reprimirlos la Guardia Municipal, ni de nada sirven tampoco las advertencias del Alcalde de aquel barrio.

También nos refieren los aludidos vecinos que en la casa a que aludimos se permite la entrada a jovones, aun niños, a quienes se explota escandalosamente pues a pesar de que está terminantemente prohibido por las leyes, allí se venden bebidas espirituosas y cigarros de fabricación clandestina a precios muchísimo más elevados que en los cafés y en el comercio.

Por las noches sube el escándalo de punto pues las inquilinas de la mencionada casa se las pasan hasta la madrugada molestando al vecindario con las estridencias y desahucios de un piano de manubrio, y lo más gracioso del caso es que todo esto ocurre, a pesar de la constante permanencia en la referida calle (donde además existe una tenencia de Alcaldía) de parejas de las Guardias de Seguridad y Municipal que por lo visto son impotentes para reprimir tamaños escándalos.

Como consecuencia de todo esto, la alarma y la indignación del vecindario es grandísima y a pesar de que el Alcalde de aquel barrio ha dado por escrito cuenta detallada de todo lo que en su demarcación está ocurriendo a los señores doctores de todos los vecinos, hombres y mujeres, dirigen solicitudes al Sr. Gobernador civil de la provincia, y a la Junta Provincial de Protección a la Infancia, exponiendo los escandalosos hechos que dejamos relatados y los múltiples perjuicios de orden moral y material que les ocasionan, para que se corrijan sin pérdida de tiempo, o de lo contrario, que se ordene por dicha autoridad el traslado de las inquilinas de la mencionada casa que infrinjan sus órdenes, fuera del radio de la población y a sitio donde a nadie molesten.

Justo, justísimo es el deseo de aquellos vecinos y esperamos que será atendida su petición resolviendo la en uno u otro sentido.

Decidase el señor Gobernador civil a obrar con toda energía. Hoy más que la corrupción de jóvenes, aquí y en los demás pueblos, aumenta de una manera escandalosa el decario y el estimo con que esas mujeres, muchas de ellas niñas aun, andan por nuestras calles con sol y buen día, insultando de este modo la moralidad y cultura de nuestro pueblo. Hay que evitar ese abuso, Sr. Gobernador, obligando tanto a las mayores como a las menores de edad a permanecer en sus casas por lo menos hasta las doce de la noche.

Veremos, Sr. Gobernador, si al mal que lamentamos se pone remedio o si tendremos que volver a preguntar:

¿En que país vivimos?

La mentocorina Darw hace desoparcer instantáneamente los resfriados de nariz y estornudos de pecho. Pedida en farmacias y droguerías.

BERNARTE EN ALEMANIA

Después del éxito de «La escuela de las princesas»

El traductor murió prisionero de los franceses

El diario alemán «Koenigsche Zeitung» se ocupa de la primera representación verificada recientemente en Francfort del Main, de la obra de Jacinto Benavente «La escuela de las princesas».

El traductor de la obra, Max Braunschetter, cayó prisionero de los franceses, al regresar de España, falleció de en el cautiverio de 1917.

El periódico califica la representación de la obra por el Schauspielhaus, de Francfort, de un merecido tributo al Arte, y expresa al mismo tiempo su gratitud al insigne autor, que figura en los firmantes del conocido manifiesto español a Alemania de 1915.

La representación tuvo resonante éxito, a lo que contribuyeron principalmente los elementos del Arte y de la Ciencia alemanas, así como las personas directoras de la sociedad hispanoalemana.

Opinión de los socialistas alemanes

Comentando las decisiones de las conferencias internacionales de Londres, dice el «Vorwaerts»:

«Estas decisiones presentan un conjunto ideal del estado de paz futuro, que podemos suscribir en muchos puntos; pero seguramente no en todos. Los socialistas aliados no deben olvidar que los imperialismos centrales no suscribirán nunca ciertas exigencias suyas. Un Gobierno alemán que se muestra dispuesto a hacer concesiones respecto a Alsacia Lorena y la Posnania no duraría en el poder ni veinticuatro horas.»

Los socialistas franceses

«L'Humanité» (Albert Thomas)

«De regreso de una nueva serie de conferencias a través del país, reúno mis impresiones y procuro fijar las enseñanzas que he podido recoger. Las multitudes quieren saber. Las multitudes leen los periódicos; pero quieren otra cosa, y su desconfianza de la Prensa es característica. Por la masa obrera es vigoroso el odio contra los que llama «embaucadores». El pueblo tiene sed de comprender. Quiere saber dónde puede conducirle el

De la prensa extranjera

La importancia económica de Ucrania

El «Journal de Genève» escribe:

«He aquí algunas cifras sacadas de las estadísticas oficiales, que permiten una idea exacta de los recursos que puede suministrar la Ucrania, o más exactamente, los ocho departamentos siguientes:

Kiew, Volynia, Podolia, Cherson, Pultava, Tehernigof, Jek-terinoslaw y Charkow.

Comparada con la producción total de la Rusia europea, la de la Ucrania ha constituido en 1910 y 1911 para el trigo el 88 y 83%, para el centeno el 20 y 21%, para la cebada el 46 y 49%, para la avena el 16 y el 24%, para la remolacha el 83 y 82% y para el tabaco el 28 y 42%. La ganadería ha alcanzado el promedio nacional.

La producción de primeras materias ha aumentado rápidamente en los diez últimos años, y es susceptible de un rápido aumento, mediante brazos y capitales suficientes. La hulla extraída en la cuenca del Donetz ha pasado de 785 millo es de punds (1 pund igual 16 kilos y 1/3) en 1905 llegó 1218 millones, en 1911 cerca de 20 millones de toneladas; el mineral de hierro ha rubido de 189 a 306 millones de punds en el mismo intervalo. Preciosiendo de las minas de Polonia, el carbón de la Ucrania representa el 89% de la producción rusa total y el hierro el 70%.

La guerra ha elevado el valor industrial de la Ucrania; muchas grandes fábricas, arrojadas de los territorios amenazados, después invadidos, han ido a establecerse allí; asimismo la Sociedad General de Electricidad ha emigrado a Charkow, mientras que otras se establecieron en la proximidad de la cuenca del Donetz.

En consecuencia, la Ucrania es la parte más poblada de la Rusia europea; la densidad de población oscila entre 60 y 100 por kilómetros cuadrados, mientras que el promedio de las provincias europeas, sin la Polonia y el Cáucaso, no llega más que a unos 30. Así el precio del suelo es allí sensiblemente más elevado que en otra parte. En vez de un precio medio de 50 rublos, la decimena alcanza allí 236 rublos en la provincia de Cherson, 233 cerca de Charkow y 331 en el territorio de Kiew.

La cuestión es saber hasta qué punto y en qué lapso de tiempo podrá Alemania organizar en su provecho el excedente de la producción agrícola y de la explotación minera.»

Cara y Cruz

En el año 1896 (1 de Febrero) escribía la «Saturday Review»:

«Germania está delenda».—Si Alemania fuese extinguida mañana o pasado no hay un solo inglés en el mundo que no se beneficiase con ello. Las naciones han luchado años ente por una ciudad o derecho de sucesión; ¿Por que no han de luchar por un comercio de 280 millones de libras esterlinas al año?

En 1918 (28 Febrero) escribe la «Saturday Review»:

«¿Quién hubiera podido sospechar que en el cuarto año de guerra Inglaterra y no Alemania estaría a la defensiva; que nuestra flota no hubiera librado más que una sola batalla y ésta indecisa; que las costas enemigas no fueran nunca atacadas y si las nuestras constantemente; que nuestros barcos fueran hundidos a diario frente a nuestro litoral, y que el comercio británico habría de estar paralizado por un bloqueo que destruyese semanalmente cientos de miles de toneladas de carga!».

Opinión de los socialistas franceses

«L'Humanité» (Albert Thomas)

«De regreso de una nueva serie de conferencias a través del país, reúno mis impresiones y procuro fijar las enseñanzas que he podido recoger. Las multitudes quieren saber. Las multitudes leen los periódicos; pero quieren otra cosa, y su desconfianza de la Prensa es característica. Por la masa obrera es vigoroso el odio contra los que llama «embaucadores». El pueblo tiene sed de comprender. Quiere saber dónde puede conducirle el

espantoso encadenamiento de circunstancias que sufre desde hace más de tres años. Reducirlo a las informaciones «interventidas», prohibirle el libre trabajo de reflexión, de crítica o de interpretación, sería no solamente favorecer la difusión de las leyendas más absurdas y peligrosas, sino enervar su moral y provocar bruscos e incoherentes sobresaltos de cólera. Algunos incidentes siempre posibles son muchos menos peligrosos que las consecuencias del silencio impuesto al pueblo.

En los momentos actuales, en esta hora de la guerra, surgen, del fondo de muchos corazones cansados, pensamientos confusos, turbios, que muchas veces, en el transcurso de nuestras reuniones, estallaron en gritos vehementes, rápidamente contenidos. Estos pensamientos, si llegaran a formularse, expresarían todas las altas ideas, todas las concepciones de libertad, de independencia nacional, de justicia social, por las cuales este pueblo no ha cesado de luchar. Y podrían disiparse o transformarse en resoluciones concretas. Pero si son reprimidos o ahogados, si continúan agitando sordamente los corazones, entonces, llegado el momento, bajo el choque de cualquier incidente de aprovisionamiento, de una desgracia militar o de un sufrimiento inesperado, se transformarán en estériles e incoherentes movimientos de cólera y de desorden.

Sólo el pleno ejercicio de las libertades democráticas, en el momento de la guerra que atravesamos, puede permitir evitar incidentes graves.

Si pretendemos la victoria, si queremos animar todas las energías para el supremo esfuerzo militar, si queremos, sobre todo, por la acción diplomática, tener todo el pueblo tras sí, consiguio, es indispensable restaurar todas las libertades públicas.»

La defensa aérea de París

«Le Matin» (J. d'Orsay)

«Al día siguiente de la noche en que los aviones alemanes lanzaron sobre París sus mortíferos proyectiles, decían muchos personas:

—¿Qué hacen nuestros aviadores? ¿No pueden impedir el vuelo de los sinistros pájaros? ¿Para qué sirven entonces?»

Palabras injustas, ciertamente; pues ninguno de nuestros pilotos ha dejado de cumplir con tranquilo valor el maximum de lo que se esperaba de él.

Repetiré, en prueba de ello, mi conversación con uno de nuestros más famosos e inteligentes aviadores.

—Después de todo, ¿por qué no de cir? Es absurdo ocultar a los habitantes de París la verdad. Es absurdo y peligroso. Entre las ventajas que los alemanes se proponen sacar de los bombardeos, una de las más ciertas es la de obligarnos a retirar del frente uno o dos centenares de nuestros mejores aviadores de caza, que vendrán a París para asegurar más eficazmente la defensa de la capital.

Si con semejante medida consiguiésemos una seguridad absoluta, tal vez mereciera la pena de ponerla en práctica. D'agradamente, aunque se doble, triple o quintuple la defensa aérea, París, podéis creerme, no estará mejor protegido.

Imaginó lo que puede ser la caza en plena noche. Un avión vuela a dos o tres mil metros de altura. Marcha a más de cien kilómetros por hora. El aparato se desliza envuelto en la oscuridad más profunda. El piloto nada puede distinguir. El ruido del motor, el de la hélice y el del viento lo impiden también percibir otros sonidos. De repente se cruza con él una sombra. Dura un segundo la visión. ¿Es un amigo? ¿Es un enemigo? ¿Dónde estará ya? De día se reconoce al adversario generalmente porque rompe el fuego contra uno, o por las características distintas de su aparato cuando llega a una distancia de doscientos o trescientos metros. No ocurre lo mismo en las tinieblas. La caza nocturna es de una imposibilidad material.

Creéis, además, que es deficiente un objetivo volado por encima de él: En el frente, cuando queremos impedir a los aviadores enemigos que se aproximen a un punto determinado, vamos nosotros a buscarlos en el interior de sus propias líneas. Combátenlos allí. Hacemos «el vacío del aire» en profundidad, cincuenta kilómetros hacia adelante. Es el único medio razonable y útil.

El pueblo de París debe renunciar a la ilusión de que está en seguridad cuando percibe por encima de su cabeza el roncar de los motores. Lo único que con eso se consigue es hacer correr a nuestros aviadores algunos peligros graves. Hacedlo comprender al público.

Y es lo que yo acabo de intentar.»

Se compran todas clases de Dentaduras viejas, San Roque 57.

Ecos de Sociedad

E fermo

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Enrique B. Martínez y Morales, Inspector de Hacienda de esta provincia, que se encuentra ya restablecido de la enfermedad que le aquejaba.

Parque Recreativo

Se anuncia para esta noche el beneficio de «Les Coudeurs» y «Mme. Augusta».

Este espectáculo que empezará a las nueve menos cuarto, es dedicado a las señoras, quienes abonarán mitad de precios que los caballeros.

Forma parte del programa el teatro de «Automatas Bergarae» propiedad de los beneficiados número que está obteniendo gran éxito.

La película en 6 partes, «La Intrusa», complementa este espectáculo.

NOTICIAS

En el escaparate de la Librería y Tipografía Católica, se halla expuesto el plano de Santa Cruz, recién editado, del que es autor el catedrático de esta Escuela Náutica, don Juan M. de Foronda y Cubilla.

El precio de este completo plano, es el de tres pesetas.

Biblioteca Soler.—Se vende con gran rebaja.

Durán razón en esta Imprenta.

«MARTE».—Polvos para limpiar cuchillos y metales.

Insustituibles para limpiar las baterías de cocina de ALUMINIO.

De venta en todos los almacenes de comestibles.

Precio 40 céntimos.

El mejor vino de Tenerife.—Se cosecha en la finca «Hoyo» de Juan Dama» de La Guancha propiedad del Excmo. Marqués de Celada.

Pedido en Hoteles, Cofés y Restaurantes.

Depositarío exclusivo: Droguería de A. Barreto.

Se vende o arrienda el Café situado en la Plaza de la Constitución debajo del Club Inglés o se alquila el local.

Para informes dirigirse al mismo.

Un joven de 15 años desea colocación, sabe leer y escribir.

Para informes San Juan Bautista número 38 (huerta)

Se vende un trozo de suerte de sus fanegadas y media de cabida de tierras de excelente calidad donde dicen «La Pelleja» en el Rodeo del medio.

Durán razón: Anchieta número 54, La Laguna.

Se alquila la casa, calle de Regla número 14, recién construida, y provista de todo lo necesario, que le hace sumamente higiénica.

Durán razón D. Luis Alonso y Castro en la Fábrica del Hielo sita en la misma calle.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 25

San Dimas, el buen ladrón.

Santos de mañana día 26

San Braulio, obispo y San Montiano, presbítero y mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 8 y media, misa cantada y Pasión; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8; a las 9 y media misa cantada y Pasión; a las 7 de la tarde, Nombre, sermón y Miserere ante la imagen de Jesús en las Tribulaciones.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana, son de la Feria, con rito doble, color violado.

Géneros blancos. Retortas y Hamburgos

Telas de Rosas en piezas de 24 y 40 v.^s
a 18 y 28 pesetas respectivamente.

ARTÍCULOS DE PUNTO. - Gran colección de medias de todas clases y precios. **Completo surtido de calcetines para caballeros, jovencitos y niños, en calidades finas y corrientes.**

Jabones marca EL PAPA legítimo francés y otros varios artículos

TEJIDOS DE LANA. - Bonito colorido en vuelas y gabardina. **Siempre precios sin competencia**

Bazar X Bazar TEOBALDO POWER, 6

FABRICA DE JABON

CALZADA DE LA CONCORDIA

Desde el lunes 18 del corriente se vende en esta fábrica jabón verde primera a pesetas 1'45 la barra al menudeo.

CALIDAD SUPERIOR

Se regalan distintas muestras de los jabones que se fabrican donde el público podrá apreciar la pureza y buena calidad del artículo.

MENTOCORINA DARW

Poderoso y eficaz medicamento curativo y preventivo de los catarrros de pecho, resfriados de nariz y toda clase de enfermedades de las vías respiratorias.
Es el más eficaz y más barato. - Pedido en Farmacias y Droguerías.

Amasadora "La Económica"



Balart y Saus
Constructores. Sabadel
La mejor de las conocidas
Principales características de **LA ECONOMICA**
Un 25 por ciento de economía de fuerza.
Trabajo continuo y uniforme de la pasta.
Producir un perfecto amasado.
Marcha regular y silenciosa.
Facilidad de instalación y manejo.
Seguridad personal y de funcionamiento.
Ocupar muy poco espacio.
Construcción sólida y esmerada.

Prospecto y catalogo gratis, los facilita su agente en Tenerife. - Alfonso XIII 89

F. PRATS CORSETERIA A MEDIDA

Imelde Seris 41 (A) - frente a la calle del Norte

Para la temporada de verano de 1918, la corsetería F. Prats a creado nuevos modelos de corsés y fajas que se pueden lavar, indispensables a toda señora o señorita que pretenda vestir con elegancia, comodidad y distinción.

Venta exclusiva de corsés, fajas, tirantes y corselets, para señora, señorita, novia, embarazada, lactancia, enferma y bebés.
Precios fijos y económicos. Envíos franco de porte. Fórmula para medidas se envía gratis.

AGUA MINERAL NATURAL
DEPURATIVA ANTITERMICA
PURGANTE EL MAS SUAVE
PIDA LA BOTELLA DE UNA DOSIS.
PROPIETARIO: LUIS SANZ

Venta en todas las Farmacias y Droguerías

Deposito general para las Islas Canarias
DROGUERIA DE GASPAR MELLENDEZ
TRJANA 70 y 72. - LAS PALMAS

La completa curación de mi enfermedad

y la robustez de mis pulmones la debo al uso del



Asthmatexine MARTHY

Catarros, Asma, Bronquitis, Dispneas, Tosos por re-

beldes y antiguas que sean, **desaparecen siempre con esta medicación**

En la primer cucharada adquiriréis evidente prueba de su INO DEJES DE COMPROBABLE!

¿Que dónde podeis adquirirlo?
Es de todos conocido, lo encontraréis en cualquier Farmacia o Droguería

PARA INFORMES Y PEDIDOS
dirigirse a nuestro Representante y Depositario
G. MELLENDEZ, Sucesor de Bajart
Iduro, 2, Farmacia.-Triana, 70 y 72, Droguería
LAS PALMAS (GRAN CANARIA)

Oficina General de Negocios JUDICIALES, ADMINISTRATIVOS Y

COMERCIALES
Despacho Pérez Galdós 2 (a)

DIRECTOR

Antonio Ribot Pou

Abogado y Decano del Colegio de Procuradores

GERENTE

Virgilio Díaz-Llanos Ramos

Perito Mercantil Colegiado y Agente Comercio

Asuntos ante los Ministerios y dependencias del Estado, Provincia y Municipios, Juzgados y Tribunales.
Consultas verbales y por escrito autorizadas por Letrados en ejercicio.
Gestión para el cobro de créditos difíciles.
Representación de Corporaciones oficiales y Casas de Comercio.
Administración y compra-venta de fincas rústicas y urbanas.
Informes comerciales, etc.
Seriedad, reserva y rapidez en la gestión de todos los asuntos.
Honorarios módicos y previamente conocidos.
Comisión Mixta y Quintas.
Periclitos.
Correspondencia en Francés e Inglés.
Cuenta corriente con el Banco de España.

AZUFRE NEGRO "MOSCA"

Inmejorable para el azufrado de la viña por su buena calidad, economía y resultados superiores al «Vezián».
Se vende a buen precio en los almacenes de la Agencia en estas islas, B. Ruseu, Dr. Albert S.

Se alquila. - Por la temporada 2 habitaciones en *La Laguna*. Informarán en esta Imprenta.

Orkidina Universus (MARCA REGISTRADA)

Curación rápida y segura de la impotencia en todos los casos y edades; «spermatotrofia», pérdidas seminales, debilidad muscular y orgánica, neurastenia, etc.

Pesetas 4'50 el frasco inyectable.
Pesetas 6 cajas de 6 cuenta gotas.
El que, gastado por exceso de trabajo intelectual u otras causas, no haya obtenido ningún resultado con los mil fármacos conocidos, apresúrese a tomar la ORKIDINA «Universus», por sus propiedades curativas, rápidas y constantes y del todo inofensivas al organismo.
Exíjase ORKIDINA «Universus». Farnacias depositarias en Tenerife: Rodríguez (Botica «El negro»), Santa Cruz; Reig, La Laguna; Torrens, Orotava.
Representante exclusivo de la Sociedad Universus en Canarias, J. M. Ballester, Castillo 61, bajos, Santa Cruz de Tenerife.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con un cálido «Confort», posee instalaciones copiosas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, electrogalvánica, faradismo, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.
Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.
No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales, ni infecto-contagiosas.
Horas de consulta: Martes, Jueves y Sábados a las 4 de la tarde.
Los demás días de la semana previo aviso y a la hora de antemano fijada.

HISPANIA

Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas aseguran:

- Accidentes del trabajo.
- Accidentes individuales: individual y por agrupación.
- Accidentes personales en viajes marítimos y estancias en países de ultramar.
- Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de Industria.
- Tripulaciones de buques.
- Agente General de Santa Cruz de Tenerife. - Juan P. Schwartz. Calle Sabino Berthelot, núm. 3.